

n° 2.) Leur longueur, comparativement à celle de la ligne de Burrard-Inlet, est approximativement estimée comme suit :

	Milles.
Du lac Supérieur à Port-Moody, Burrard-Inlet..	1,945 (distance mesurée.)
“ à Port-Simpson par n° 1.....	2,170 (“ évaluée.)
“ “ “ 2.....	2,200 “ “
“ “ “ 3.....	2,135 “ “

Ainsi, la plus courte des trois routes du nord est celle de la rivière de la Paix.

Partant d'un point quelconque, disons de Fort-Saskatchewan, à l'est des montagnes, elles sont toutes plus longues que la ligne de Burrard-Inlet.

Jusqu'à Port-Simpson, <i>via</i> la passe de la rivière de la Paix, elle est de.....	150 milles plus longue.
Jusqu'à Port-Simpson, <i>via</i> la passe de la Tête-Jaune, elle est de.....	225 “ “
Jusqu'à Port-Simpson, <i>via</i> la passe de la rivière du Pin, elle est de.....	255 “ “

Toutes sont soumises aux mêmes conditions climatiques, ce qui, sous cette latitude, est d'une grande importance. Les explorateurs ne diffèrent pas d'opinion sur l'étendue des terres fertiles. Celles à l'ouest des montagnes Rocheuses ne méritent guère d'être mentionnées, car les parties fertiles sont vraiment l'exception. A l'est de la chaîne de montagnes, le plateau de la rivière de la Paix, sur une vaste étendue, est remarquable par sa grande fertilité.

D'après l'examen qui en a été fait, on peut dire que la région de la rivière de la Paix s'étend en gagnant l'est, depuis les côtes qui bordent les montagnes Rocheuses jusqu'au Petit Lac de l'Esclave, et du 54° au 57° de latitude. Toute cette étendue est aride, mais elle est donnée comme la limite en deçà de laquelle se trouve la région fertile. Cependant, au nord, le long de la vallée de la rivière de la Paix, et même jusqu'au 59° de latitude, un espace considérable est désigné comme fertile; mais bien qu'à proprement parler il fasse partie de la région de la rivière de la Paix, il n'a pas encore été examiné, et comme il n'est pas compris dans les explorations de la dernière campagne, il n'en sera pas davantage question ici.

La zone fertile est un plateau dont l'élévation générale est d'environ 2,000 pieds au-dessus de la mer. Les rivières traversant les montagnes Rocheuses, ou qui y prennent leur source et arrosent ce plateau, se sont creusé des lits profonds qui, en beaucoup d'endroits, sont à 600 et 700 pieds au-dessous du niveau général. La rivière de la Paix, qui a sa source dans la partie nord de la Colombie-Britannique, traverse aussi les montagnes Rocheuses par une coulée peu profonde vers le 56e degré de latitude. On la désigne comme étant un des plus beaux cours d'eau du monde. Elle